



Monitoreo y Análisis

03/junio/2023

SECRETARIO

(B-246) Llama secretario Víctor Villalobos a trabajar por una agricultura sostenible.- El Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, señaló que México ya avanza hacia una agricultura sustentable, con buenas prácticas agrícolas y de cuidado de los suelos, lo que permite la captura de carbono y la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero a la atmósfera.

<https://www.nuevomexicoplural.com/llama-secretario-victor-villalobos-a-trabajar-por-una-agricultura-sostenible/>
<https://www.masnoticias.mx/llama-secretario-victor-villalobos-a-trabajar-por-una-agricultura-sostenible/>
<https://laredmultimedia.com/llama-secretario-victor-villalobos-a-trabajar-por-una-agricultura-sostenible/>
<https://www.buroperiodistico.com.mx/llama-secretario-victor-villalobos-a-trabajar-por-una-agricultura-sostenible/>
<https://www.jefaturadegobierno.cdmx.gob.mx/comunicacion/nota/destaca-claudia-sheinbaum-ejemplo-de-mexico-para-disminuir-impactos-ambientales-con-vision-de-bienestar-y-desarrollo-economico>

(B-241) Impulsan Agricultura, ganaderos e industria fomento al consumo de leche de producción nacional.- Como parte de los festejos por el Día Mundial de la Leche, este 31 de mayo, el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, afirmó que el sector lácteo es ejemplo de colaboración público-privada para fortalecer la competitividad, sanidad y abasto de leche a la población.

<https://setnoticias.mx/impulsan-agricultura-ganaderos-e-industria-fomento-al-consumo-de-leche-de-produccion-nacional/>
<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioyquesquero/sader-ganaderos-e-industria-fomentan-consumo-de-leche-de-produccion-nacional/>

Sheinbaum destaca acciones de su gobierno para el cuidado del medio ambiente.- Este viernes, durante su participación en el foro "Medio Ambiente: Sembrando Bienestar", como parte del conversatorio "La Ciudad y la Transformación", la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. Por su parte, El Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula resaltó que el Gobierno de México ha implementado un modelo que siembra bienestar para cosechar prosperidad. **Excélsior, 1 y 23 / Reforma, 5 / La Prensa, 8 / La Jornada, 25 / El Heraldo de México, 7 / El universal, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002530nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001980nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002387nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002348nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002265nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002036nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001769nc.pdf
<https://www.excelsior.com.mx/comunidad/sheinbaum-destaca-acciones-de-su-gobierno-para-el-cuidado-del-medio-ambiente/1590262>
<https://edomexaldia.com/sheinbaum-mexico-hoy-es-un-ejemplo-para-muchos-paises-en-materia-ambiental/>





<https://retodiario.com/nacional/2023/06/02/mexico-hoy-es-un-ejemplo-para-muchos-paises-en-materia-ambiental-sheinbaum/>

Red Compartida.- El presidente López Obrador dice que las semillas modificadas genéticamente contaminarían las variedades autóctonas de México, ahora, la realidad es que el secretario de **Agricultura, Víctor Villalobos**, no tiene ganas de ir al panel comercial y está buscando una solución al interior del gobierno desde noviembre del año pasado, no quiere porque no se tiene ninguna posibilidad de ganar, sobre todo, porque el decreto exige una sustitución gradual y la prohibición final del maíz biotecnológico PD: La pregunta fue: "¿Será que podremos ver por primera vez en la historia que un hombre, un presidente, entregue la bandera presidencial a una mujer?". **La Prensa, 2**
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002336nc.pdf

Arranca EU disputa de maíz transgénico.- Según EU, las exportaciones de maíz a México rompieron un récord en 2022 alcanzando 4 mil 920 millones de dólares; más de 90 por ciento de las exportaciones serían de maíz transgénico para forraje y el restante para consumo humano. Para el titular de **Agricultura, Víctor Villalobos**, el diferendo no es grave. "No hay controversia. Es un panel para llevar opiniones, es la oportunidad de llevar las respuestas a las preocupaciones que tienen ambos países", dijo Villalobos, ayer en un acto de la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum. **Reforma, 1 / La Jornada, 1 / La Crónica, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002320nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001986nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002396nc.pdf

TWITTER

Agricultura Ciudad de México

@agriculturaCdmx

Por primera vez, el programa #FertilizantesParaElBienestar llega a la #CDMX.

A través del trabajo conjunto, tenemos la meta de entregar insumos gratuitos y de manera directa a alrededor de 3 mil 318 productoras y productores de maíz, milpa y frijol. 🌾🌱🌿

#ElCampoNoSeDetiene

<https://twitter.com/agriculturaCdmx/status/1664840163300614146>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Fue un privilegio acompañar a la Jefa de Gobierno, @Claudiashein, en el foro: "Medio ambiente: sembrando bienestar", donde resaltamos la contribución de la agricultura en la captura de carbono y la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero a la atmósfera. 🌱

<https://twitter.com/vmva1950/status/1664759273295888384>





Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Un amplio reconocimiento al @GobCDMX por su trabajo para revertir los efectos del cambio climático, como el cuidado de los suelos de conservación. El futuro es de optimismo, pues sembrando bienestar nos permitirá “cosechar prosperidad”.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1664759276450070529>

SECRETARÍA

(B-245) Afinan Agricultura e industria cárnica programa piloto de alto desempeño.- Con el propósito de impulsar la competitividad, alcance y disponibilidad de productos de origen animal sanos y seguros en los mercados nacional e internacional, **Agricultura** y la industria afinan los últimos detalles del programa piloto de Establecimientos **TIF** de Alto Desempeño (ECAD), que integra a cinco plantas de este tipo, para que sean modelo para otras.

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-e-industria-carnica-afinan-programa-piloto-de-alto-desempeno/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/afinan-agricultura-e-industria-carnica-programa-piloto-de-alto-desempeno/>

https://www.lacapital.com.mx/noticia/96434-Afinan_programa_piloto_de_alto_desempeno_para_industria_carnica

<https://www.voragine.com.mx/2023/06/02/afinan-agricultura-e-industria-carnica-programa-piloto-de-alto-desempeno/>

<https://reporte32mx.com/afinan-sader-e-industria-carnica-programa-piloto-de-alto-desempeno-por-alicia-valverde/>

<https://acustiknoticias.com/2023/06/afinan-agricultura-e-industria-carnica-programa-piloto-de-alto-desempeno/>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/mejorara-mexico-los-rastros-tif>

<https://hiptex.com.mx/noticias/42980/afinan-agricultura-e-industria-carnica-programa-piloto-de-alto-desempeno>

<https://www.voragine.com.mx/2023/06/02/afinan-agricultura-e-industria-carnica-programa-piloto-de-alto-desempeno/>

<https://contrastepolitico.com/2023/06/02/afinan-agricultura-e-industria-carnica-programa-piloto-de-alto-desempeno/>

<https://twitter.com/GiganteAgroa/status/1664698511835779086>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1664760882088275968>

<https://twitter.com/ConPolTab/status/1664732917673623552>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1664716940005330944>

(B-243) Sienta bases el gobierno para la transformación del sector lechero; un reto, avanzar en la normatividad.- El gobierno actual sentó ya bases de una transformación en el sector de la leche y sus derivados, por medio de sus políticas de Precios de Garantía, reforzamiento del abasto social con **LICONSA** y el programa Producción para el Bienestar, el cual, vía su Estrategia de Acompañamiento Técnico, trabaja con productores de pequeña y mediana escala para modificar el sistema de producción con un enfoque agroecológico, afirmó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria, Víctor Suárez Carrera.

<https://ortnoticias.com.mx/sienta-bases-el-gobierno-para-la-transformacion-del-sector-lechero-un-reto-avanzar-en-la-normatividad/>

<https://poderdelanoticia.com/sienta-bases-el-gobierno-para-la-transformacion-del-sector-lechero-un-reto-avanzar-en-la-normatividad/>

<https://www.tierrafuerte.mx/sienta-bases-el-gobierno-para-la-transformacion-del-sector-lechero/>





(B-242) Impulsa Agricultura producción de mezcal en 13 entidades del país.- A través de Nuestra Riqueza: El Maguey Mezcal, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** reconoce la labor de quienes se encuentran dedicados a la producción de esa bebida y en sus tres categorías: mezcal (industrial), mezcal artesanal y mezcal ancestral.

<https://www.forbes.com.mx/impulsan-produccion-de-mezcal-en-13-entidades-del-pais/>

<https://www.lado.mx/n.php?id=13315175>

<https://mxpolitico.net/impulsa-mexico-la-produccion-de-mezcal-en-13-estados/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/06/02/buscan-senadores-incentivar-a-agricultores-de-tabaco-para-que-cultiven-alimentos/>

<https://www.elarsenal.net/?p=1138838>

<https://lavisionweb.com/mexico/mexico-impulsa-la-produccion-de-su-bebida-mezcal-en-13-entidades/>

<https://www.msn.com/es-mx/dinero/emprendedores/impulsan-produccion-de-mezcal-en-13-entidades-del-pais/ar-AA1c43AD>

Analizan imponer otros aranceles.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador ventiló ayer que su Gobierno analiza imponer aranceles a países con los que México no tiene tratado comercial. Afirmó que la finalidad es proteger el comercio interno y mejorar el precio que se da a los productores. "Tenemos que actuar con cautela, porque antes se entregaban subsidios, pero a los de arriba, a los que tenían una estrecha relación con la **Secretaría de Agricultura**, porque las dependencias las manejaban las minorías", señaló. **Reforma, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002537nc.pdf

Senadores buscan incentivar a agricultores de tabaco para que cultiven alimentos.- Senadores del Grupo Parlamentario del PVEM impulsan un exhorto a las secretarías de **Agricultura y Desarrollo Rural**, Salud, Medio Ambiente y Recursos Naturales, para que establezcan mecanismos que incentiven a los agricultores de tabaco a transitar hacia el cultivo de alimentos. Los legisladores inscribieron un punto de acuerdo en la Gaceta de la Comisión Permanente del 31 de mayo, a fin de que estas dependencias realicen mesas de trabajo y foros con expertos en la materia, para generar campañas de concientización hacia los agricultores de tabaco sobre los riesgos de salud que se generan por la manipulación de hojas de la planta.

<https://www.tallapolitica.com.mx/senadores-buscan-incentivar-a-agricultores-de-tabaco-para-que-cultiven-alimentos/>

Brinda SADER BC análisis de calidad para el grano de trigo.- Como parte del apoyo a los productores de trigo del valle de Mexicali, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** de Baja California (SADER BC), brinda de manera gratuita el Servicio de Análisis de Calidad del Grano de Trigo. El titular de la **SADER BC**, Juan Meléndrez Espinoza, informó que este servicio se estará brindando a través del laboratorio de la dependencia que se encuentra en el Centro de Capacitación, Investigación e Innovación Agropecuaria y Agroalimentaria (CCIIAA).

<https://www.uniradioinforma.com/negocios/brinda-sader-bc-analisis-calidad-grano-trigo-n671323>





AMLO dice que aún no hay arreglo con productores de trigo y maíz y que actúa con cautela; se abrirán mesas de diálogo.- Aún “no hay arreglo” con productores de Sonora que mantienen un plantón en las instalaciones de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** para exigir un aumento en los precios de garantía del trigo y del maíz, pero se abrirán mesas de diálogo, dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador. Grupo Healy le preguntó al mandatario su postura sobre la exigencia de los productores de Sonora, Baja California y otros estados de que la tonelada de trigo se pague en 8 mil pesos y la de maíz en 7 mil.

<https://www.elimparcial.com/mexico/AMLO-dice-que-aun-no-hay-arreglo-con-productores-de-trigo-y-maiz-y-que-actua-con-cautela-se-abriran-mesas-de-dialogo-20230602-0027.html>

Detienen a dos ex funcionarios de SEGALMEX por desvío de recursos.- La Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (FEMDO) logró la detención de dos importantes involucrados en los desvíos de recursos cometidos en **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**. Uno de ellos es Manuel Lozano Jiménez, identificado como uno de los hombres más cercanos al ex director del organismo, Ignacio Ovalle Fernández, exdirector comercial de Diconsa. **Reforma, 5 / Excélsior, 2 / La Jornada, 1 / La Razón 2 / La Crónica, 7 / Diario Basta, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002399nc.pdf

<https://unomasuno.com.mx/detienen-en-argentina-a-manuel-l-por-caso-segalmex/>

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002224nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001987nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001649nc.pdf

<https://www.mexnewz.mx/capturan-en-argentina-de-manuel-lazcano-jimenez-exdirector-comercial-de-segalmex/>

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001112nc.pdf

<https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/6/3/detenidos-por-caso-segalmex-409583.html>

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023000427nc.pdf

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/3/capturan-en-argentina-exdirector-comercial-de-segalmex-510908.html>

<https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/rumbo-categoria-1-530877>

<http://www.laprensa.mx/notas.asp?id=721497>

<https://esdiario.com.mx/2023/06/02/detienen-a-manuel-lozano-jimenez-de-segalmex-implicado-en-desfalco-millonario/>

<https://pasantesdf.com/mexico/capturan-en-argentina-a-exdirector-comercial-de-segalmex/>

<https://60minutos.info/detienen-a-dos-ex-funcionarios-de-segalmex-por-desvio-de-recursos/>

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/06/03/politica/aprehenden-a-dos-involucrados-en-los-desvios-de-recursos-en-segalmex/?from=page&block=politica&opt=articlelink>

AGRICULTURA

Sube a 1.7 millones el número de desempleados.- El número de desempleados en México se incrementó en 264.5 mil personas durante abril, para ubicarse en un millón 711 mil, informó el Inegi. Con base en cifras originales, la tasa de desocupación pasó de 2.4% a 2.8% de la Población Económicamente Activa o fuerza laboral. La industria fue la principal responsable de la pérdida de





empleo, con la eliminación de 742.6 mil puestos, en tanto que el sector agropecuario creó 460.7 mil y los servicios, 193.4 mil. **El Universal, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001950nc.pdf

México defenderá postura en las consultas con socio.- Luego de la petición de Estados Unidos para instalar un panel sobre las controversias al uso de glifosato y maíz transgénico, la Secretaría de Economía (SE) aseguró anoche que defenderá la postura del Gobierno mexicano sobre el tema. A través de un comunicado, la dependencia indicó que recibió la solicitud del vecino país para iniciar las consultas dentro del Tratado de Libre Comercio contra las acciones que ha tomado nuestro país; en el documento, la SE dijo estar confiada en que podrá demostrar que el uso de maíz nativo para consumo humano no tiene afectación ni interés comercial para Estados Unidos, pues México produce el doble de lo que se destina a este propósito. **La Razón, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001715nc.pdf

EU escala disputa por maíz,- México mantiene posición contra transgénico.- Estados Unidos solicitó un panel de consulta para la resolución de controversias con México, en el marco del T-MEC, ante su negativa para adquirir maíz genéticamente modificado de ese país, en perjuicio de sus productores agrícolas, anunció la representante Comercial, Katherine Tai. "Estados Unidos ha expresado repetidamente su preocupación de que las políticas biotecnológicas de México no se basan en la ciencia y amenazan con interrumpir las exportaciones estadounidenses a México en detrimento de los productores agrícolas, lo que a su vez puede exacerbar los desafíos de seguridad alimentaria", advirtió la funcionaria estadounidense. **La Razón, 1 / El Sol de Toluca, 18 / El Sol de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001369nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001595nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001004nc.pdf

Son benéficas las quemas del suelo.- Aplicar la técnica del fuego para uso agrícola de manera correcta, puede ayudar a tener una mejor producción y a prevenir incendios forestales de acuerdo con la asociación ambiental Recursos Mundiales en México (WIR). Aplicar quemas controladas en un predio de uso agrícola reduce la competencia de malezas sobre la superficie, detalla. Asimismo, ayuda al saneamiento y control de enfermedades entre las plantas y en la liberación e incorporación de nutrientes al subsuelo. **El Sol de Toluca, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001269nc.pdf

Falta tener soberanía alimentaria.- El presidente de la Federación de Productores de Maíz en el Estado de México, Everardo Lovera, señaló que los apoyos al campo no han sido suficientes para lograr la soberanía alimentaria. No obstante, reconoció que existe transparencia y son directos en la dispersión de estos. Además de lo necesario de que haya mayor involucramiento de las Instituciones educativas de nivel superior en el sector agrario. **El Sol de Toluca, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001250nc.pdf





Crece 6% el terreno para uso agrícola.- La superficie de uso agrícola en el Estado de México incrementó 42 mil 577 hectáreas en los últimos 15 años, revela el Censo Agropecuario 2022, elaborado por el Inegi, en el cual se precisa que en 2007 habla 717 mil 386 hectáreas en superficie de uso agrícola registradas en la entidad mexiquense; terreno que en 2022 sumaba 759 mil 963, es decir, 5.93% más espacio cultivable, el cual está distribuido en 440 mil 531 unidades de producción agropecuaria, de ellas 371 mil 802 están activas y 68 mil 729 en descanso. **El Sol de Toluca, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001155nc.pdf

Inseguridad, enemiga de productores.- Los altos costos de insumos, factores climáticos y biológicos, bajos precios e inseguridad, son problemas comunes que afectaron la producción como la productividad en Tamaulipas, de acuerdo a los resultados del Censo Agropecuario 2022. Y aunque la inseguridad es uno de los problemas que incidieron, en base a la percepción de los productores agropecuarios, a ciencia cierta se desconoce el detalle o los motivos por los que se afecta la producción en el campo, estableció Marco Antonio Chapa.

<https://laredmultimedia.com/inseguridad-enemiga-de-productores/>

Docentes enseñan el cultivo de hortalizas en comunidades rurales.- Pocos tlaxcaltecas conocen la labor de las Brigadas de Educación para el Desarrollo Rural, integradas por docentes para enseñar a pobladores vulnerables a sembrar y cultivar hortalizas con el objetivo de mejorar su alimentación y comercializar el excedente, pero también pueden consolidar su propia empresa. Lechuga, jitomate, rábano, col, cilantro, cebolla y pepino son algunas de los frutos que aprendieron a cultivar los beneficiarios, quienes adquirieron conocimiento de profesores capacitados y que cuentan con el perfil para realizar actividades del sector primario, conformado por las actividades económicas relacionadas con la recolección, extracción y transformación de recursos naturales.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/docentes-ensenan-el-cultivo-de-hortalizas-en-comunidades-rurales-10163396.html>

En Tlaxcala aumenta creación de abono orgánico.- A poco más de un año de haber sido implementada en Tlaxcala la transición de una agricultura tradicional a una orgánica, la Secretaría de Impulso Agropecuario reportó un incremento en el uso de fertilizantes naturales entre los campesinos. Durante la firma de un convenio de colaboración entre esa dependencia y la Universidad para el Bienestar Benito Juárez García, ubicada en el municipio de Cuapixtla, el secretario Rafael de la Peña Bernal informó que ese proyecto nació por los distintos beneficios que ofrece, como económicos, a la salud y al cuidado del medioambiente.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/en-tlaxcala-aumenta-creacion-de-abono-organico-10163926.html>

Calendario de siembra: qué conviene plantar en el huerto y el jardín durante junio.- Nuestro huerto le da la bienvenida a un nuevo mes, en donde podremos cosechar lo sembrado en meses anteriores y cultivar frutas y verduras nuevas. El calendario de siembra del mes de junio trae tareas específicas, las cuales tendremos que hacer al pie de la letra para no afectar la siembra y poder recoger alimentos orgánicos sabrosos. El calor aprieta, por lo que es importantísimo que tengamos controlado el riego de





nuestro huerto, ya sea manual o automático. En junio aparecen las plagas más comunes, las cuales tendremos que controlar.

<https://www.terra.com.mx/estilo-de-vida/2023/6/3/calendario-de-siembra-que-conviene-plantar-en-el-huerto-el-jardin-durante-junio-48200.html>

Sector Acuícola en Hidalgo incrementó 9 por ciento: SADER.- Gracias al trabajo comprometido de las y los productores, la producción acuícola y pesquera de la entidad, presentó un crecimiento del 9 por ciento. Así lo dio a conocer la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** de Hidalgo, a cargo de Napoleón González Pérez; que en días pasados a través de la Dirección de Acuicultura, llevó a cabo la entrega de crías de peces para los municipios de Apan, Acaxochitlán y Tepeapulco.

<https://agendahidalguense.com/2023/06/02/sector-acuicola-en-hidalgo-incremento-9-por-ciento-sader/>

Impulsan producción de mezcal en 13 entidades del país.- El Gobierno mexicano impulsa la producción de mezcal en 13 entidades del país, por ser una bebida artesanal con altos niveles de exportación, con más de 6 millones de litros al año, informó el jueves la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Territorial (Sader). Los estados mexicanos que han iniciado acciones para potenciar su producción son Oaxaca, Zacatecas, Durango, Puebla, Michoacán, Guerrero, San Luis Potosí, Tamaulipas y Guanajuato.

<https://www.forbes.com.mx/impulsan-produccion-de-mezcal-en-13-entidades-del-pais/>

Sonora sin problemas de sequía extrema este año: Sagarhpa.- Este año el estado de Sonora no registra problemas de sequía extrema en ninguno de los municipios, lo que ha llevado a mantener con vida al ganado, afirmó la secretaria de Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuicultura (Sagarhpa). Fátima Yolanda Rodríguez Mendoza aseguró que la sequía ha sido muy benigna en la entidad, pues hasta ahora los productores de las diferentes localidades no han reportado mortandad de ganado, ni ningún otro contratiempo.

<https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Sonora-sin-problemas-de-sequia-extrema-este-anoSagarhpa-20230602-0005.html>

GANADERIA

Usan pulsos de rayos X para transformar el metano, un gas efecto invernadero.- El uso de pulsos de rayos X acerca a los científicos un gran paso hacia el desarrollo de mejores catalizadores para transformar el metano, gas de efecto invernadero, en una sustancia química menos nociva. El resultado, publicado en la revista 'Science', revela por primera vez cómo se rompen los enlaces carbono-hidrógeno de los alcanos y cómo actúa el catalizador en esta reacción. El metano, uno de los gases de efecto invernadero más potentes, se libera a la atmósfera a un ritmo cada vez mayor debido a la ganadería y a la descongelación del permafrost. **La Crónica, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001031nc.pdf

La ganadería en Mazatlán: sus retos y oportunidades.- En el marco de la edición 2023 de la Feria Ganadera de Mazatlán, tuvimos la oportunidad de entrevistar a José Antonio Lizárraga Rivera,





Presidente Asociación Ganadera de Mazatlán y a Alfredo Valdez Zazueta (El Amigo Lichi) Subsecretario de Ganadería Gobierno del Estado de Sinaloa, quienes nos dieron luz sobre algunos aspectos por los que está pasando esta organización. En primer término Lizárraga Rivera nos planteó las dificultades que como organizadora de la Feria Ganadera local enfrenta su asociación, siendo el principal que no cuentan con un lugar con las medidas adecuadas para celebrar un evento de esta naturaleza, ya que a diferencia de otras ferias, además de los tradicionales elementos que toda feria lleva, la ganadera ocupa lugares para la exhibición de ganada y su resguardo, entre otros más.

<https://mazatlaninteractivo.com.mx/2023/06/la-ganaderia-en-mazatlan-sus-retos-y-oportunidades/>

PESCA/ACUACULTURA

Olvidan plan para vaquita.- Mientras un crucero de investigación surca las profundas aguas del Alto Golfo de California, para tratar de observar y escuchar a los últimos sobrevivientes de una especie única en el planeta que parece estar condenada a la extinción, la realidad se impone en la región. En San Felipe, Baja California, y el Golfo de Santa Clara, Sonora, nadie conoce ni ha visto nada del nuevo Plan de Acción sometido por México al visto bueno de la comunidad internacional, para la conservación del mamífero marino en mayor peligro del mundo, que muere ahogado en las redes ilegales utilizadas para capturar al pez totoaba, altamente cotizado en el mercado negro de China. **Excélsior, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002338nc.pdf

Conmemora el Día Mundial de los Arrecifes.- Conmemora el Día Mundial de los Arrecifes, recordando su proyecto Arrecifes Artificiales el cual beneficiará directamente a más de 100 pescadores y sus familias, y combatirá la erosión del lecho marino rupomar es una empresa 5 líder de pesca responsable l con enfoque sostenible, y se unió con orgullo a la celebración mundial del Día Mundial de los Arrecifes este 1 de Junio. **Milenio, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002151nc.pdf

Acuícultores actualmente cuentan con dos peticiones.- El tema del camarón ecuatoriano ya está tratado, fueron tres largos años, pero el presidente Andrés Manuel López Obrador en diciembre del 2022 anunció públicamente la salida de Ecuador en los tratados de comercio, actualmente las peticiones que hay por parte de los acuicultores hacía el mandatario son suspender importaciones y que se combata el contrabando, aseguró Carlos Urías Espinoza dirigente de los acuícolas. En cuanto al tema de las importaciones comentó que buscan que cesen por riesgos sanitarios y porque actualmente las bodegas del país se encuentran totalmente llenas, sin posibilidad de desplazar el producto.

<https://www.meganoticias.mx/culiacan/noticia/acuicultores-actualmente-cuentan-con-dos-peticiones/413584>

Impulsa gobierno la acuicultura de ostión en Baja California Sur.- La directora de Desarrollo, Ordenamiento y Fomento Acuícola Sustentable, Brenda Monroy Salazar, comentó que actualmente la entidad cuenta con 3 mil 680 hectáreas destinadas a la actividad acuícola, de estas, el 90 por ciento se cultiva ostión japonés, y en el resto, productos como el callo de hacha, almeja catarina, generosa entre





otros moluscos. En este sentido, la servidora pública de la Secretaría de Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario (SEPAD) indicó que existen 135 Unidades Económicas de Producción Acuícola en la entidad, y que el padrón de las y los productores mantiene un mayor registro en el municipio de Comondú con un 77 por ciento, el 15 por ciento en Mulegé y el 8 por ciento en La Paz; asimismo dijo que por ello se ha considerado a la acuicultura como una alternativa para descomprimir el mar de la pesca de extracción.

<https://www.diarioel Independiente.mx/2023/06/impulsa-gobierno-la-acuicultura-de-ostion-en-baja-california-sur>

Unison y Sagarhpa trabajan para recuperar y conservar el pez bagre yaqui.- Al ser el bagre yaqui patrimonio étnico de la región, académicos de la Universidad de Sonora y personal de la Secretaría de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuicultura (Sagarhpa) trabajan en un proyecto de preservación de dicho pez. Con este programa se busca conservar y recuperar la especie nativa que se da en el alto río Yaqui, detalló el director del Instituto de Acuicultura del Estado de Sonora (IAES), Ramón Alberto Nenninger Check Cinco.

<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/doble-via/ecologia/bagre-yaqui-unison-y-sagarhpa-trabajan-para-recuperar-y-conservar-el-pez-10160319.html>

ABASTO/PRECIOS

Disminuye un 40 por ciento de 2023 a 2022 paga del precio de aguacate a productores en Colima.- La Asociación de Aguacates en Colima, informó que dentro de las principales problemáticas que enfrentan los productores de aguacate, no solo se encuentra el tema de las plagas, sino una disminución del 40 por ciento de 2022 a 2023 en el precio que se está pagando por huerta a los productores colimenses. Explicó que esta situación se debe a la gran producción mundial de este alimento, entre ellas la del aguacate peruano que compite principalmente con el mercado colimense, lo que ha afectado de manera ligera el tema del precio.

<https://depolicayalgomas.es/2023/06/02/disminuye-un-40-por-ciento-de-2023-a-2022-paga-del-precio-de-aguacate-a-productores-en-colima/>

CONTINGENCIA

Granizadas afectaron cultivos de higo y melón en Valle del Mezquital: Agricultura.- Hasta la fecha, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) Hidalgo ha entregado 20 millones de pesos del seguro catastrófico a afectados por la sequía. Además, el titular de SADER estatal, Napoleón González Pérez dio a conocer que recibieron reportes de afectación por las recientes granizadas en el Valle del Mezquital.

<https://www.am.com.mx/hidalgo/2023/6/2/granizadas-afectaron-cultivos-de-higo-melon-en-valle-del-mezquital-agricultura-662779.html>





¿Hay contingencia ambiental en la CDMX hoy 3 de junio? El clima seco y la falta de corrientes de aire es un factor que puede elevar las concentraciones de partículas finas y ultrafinas, ante lo cual las autoridades toman medidas para cuidar la salud de los ciudadanos. Aunque las mediciones de partículas PM10 y PM2.5 han superado los umbrales de los niveles buenos, la Comisión Ambiental de la Megalópolis no ha considerado necesario dictaminar una nueva contingencia ambiental. La ola de calor provocará que esta tarde en la Ciudad de México sea calurosa, con probabilidad de lluvias aisladas en distintos puntos de la urbe. Los termómetros marcarán entre los 16 y los 32 grados.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/3/hay-contingencia-ambiental-en-la-cdmx-hoy-de-junio-510923.html>

FERIAS/EXPOSICIONES

Expo Feria Ganadera Mazatlán 2023.- La ciudad de Mazatlán se presume con orgullo como una de las más importantes en pacífico mexicano y una de las más bellas y turísticas dentro de territorio sinaloense. Y por si eso fuera poco, están cada vez más cerca esos días de alegría y diversión que brindará la Expo Feria Ganadera Mazatlán 2023, una de las más espectaculares en aquella zona de México.

La celebración se llevará a cabo del 18 de mayo al 4 de junio con lo mejor de las tradiciones del lugar y un toque de buena diversión y entretenimiento para disfrutar en compañía de toda la familia.

<https://www.dondehayferia.com/expo-feria-ganadera-mazatlan-2023>

COVID 19

Persistentes, cerca de 6 por ciento de infecciones de covid.- Cerca de 6 por ciento de infecciones sintomáticas de covid-19 en todo el mundo resultan en covid persistente, afirmó María Van Kerkhove, epidemióloga líder de la Organización Mundial de la Salud (OMS). "El covid persistente afecta múltiples órganos en el cuerpo -los pulmones, el corazón, el cerebro y puede causar un deterioro significativo en los individuos", explicó, si bien celebró que "la mayoría se recuperará después de aproximadamente un año". **La Jornada, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002142nc.pdf

INFORMACION GENERAL

Alertan sobre el riesgo de durmientes de Tren.- La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario alertó sobre el riesgo que podrían representar para la población los durmientes que se fabrican para el Tren Maya pues su producción carece de un proceso de evaluación que verifique su calidad. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002329nc.pdf





Inundan a México con armamento de EU.- En los primeros cuatro años del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador se incautaron 6 millones 577 mil 148 materiales bélicos que comprenden armas de fuego, cargadores, cartuchos, granadas y vehículos, la mayoría procedente de Estados Unidos.
El Universal, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001560nc.pdf

Levantán bloqueo en Cananea tras oferta de resolver la huelga.- Los trabajadores de Cananea levantaron anoche el bloqueo a la principal carretera federal de Sonora que mantuvieron por 34 horas, después de que el dirigente nacional del Sindicato Minero, Napoleón Gómez Urrutia, les comunicó el compromiso del presidente Andrés Manuel López Obrador de buscar una solución definitiva a la huelga que mantienen desde hace casi 16 años.
La Jornada, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023001952nc.pdf

PRESIDENCIA

Quiere AMLO manto de impunidad.- Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, tomó la determinación de impugnar el decreto presidencial que el 18 de mayo presentó el Ejecutivo para reservar la información sobre obras de Gobierno. En entrevista telefónica, el panista explicó que lo hizo para defender la Constitución y evitar la invasión del Ejecutivo al Congreso de la Unión. Creel acompañó la controversia constitucional con una solicitud a la Corte para acelerar la revisión del asunto en cuestión.
Reforma, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002354nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

PRI y Morena cubrirán 100% de las casillas.- Además de que mañana habrá observadores electorales, tanto nacionales como internacionales, los partidos políticos con registro nacional y estatal defenderán los votos en las urnas para la renovación de la gubernatura mexiquense, a partir de acreditar representantes ante las mesas directivas de casilla. De acuerdo con cifras del INE, Morena y el PRI son los dos partidos que cubrirán el 100 por ciento los centros de votación que ascenderán a los 20 mil 433.
La Jornada Estado de México, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_03062023/03062023002601nc.pdf

